
1 

 

平成２８年度第６回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

 

◆召集日時  平成２８年９月１５日 午後２時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 第４会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 長 岡 廣 通 

・委員  堤   央 宜 

・委員  早 川 京 子 

・委員  井 上 正 明 

 ・委員  樺 島 靖 子 

 

２．欠席委員（０名） 

 

 

３．事務局出席者（１５名） 

・教育部長           大 津 一 義 

・学校教育課長         加 藤 武 美 

・社会教育課長         野 田 圭一郎 

・指導室長           藤 岡 育 代 

・学校教育課課長補佐      甲斐田 裕 士 

・社会教育課課長補佐 古 賀 富美子 

・総務係長           吉 川  春 美 

・学務担当係長         松 尾 郁 代 

・学校給食担当係長       岡   俊 幸 

・学校再編推進係長 河 野 成 嗣 

・文化スポーツ推進係長     村 井 美 和 

・指導室指導主事        待 鳥 博 人 

・指導室指導主事        江 上 靖 則 

・指導室指導主事        伊 井 和 子 

・教育研究所長         今 村 田鶴子 

 

 

４.傍聴人 

  ・２名 

 

５．議事日程 
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（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１１号 みやま市公民館運営審議会委員の委嘱について  

（５）議案第１２号 みやま市社会教育功労者表彰候補者の推進について  

（６）協議事項 みやま市子ども・子育て会議委員の推薦について 

（７）報告事項 

（８）次回教育委員会について 

                                        

 

【午後２時００分 開会】 

 

【教育長】  観光大使の亀崎氏が、雑誌「財界」に 10 月から 10 回に亘って「みやま

市のひと・もの・こと」について掲載される。オリンピックパブリックビ

ューイングは４回延べ数百名に参加いただき、みやま市のＰＲになったと

思っている。秋は社会教育の諸行事のはか、学校教育においても研究発表

や学校訪問等も目白押しである。ご支援よろしくお願いしたい。 

 

○日程第１  第６回みやま市教育委員会定例会の会期は平成２８年９月１５日の１日

間とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２  会議録作成者は総務係長吉川春美とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３  会議録署名委員の指名については教育長と堤央宜委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４  議案第１１号  

○みやま市公民館運営審議会委員の委嘱について  

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

 

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

         ・・・可決 
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○日程第５  議案第１２号  

○みやま市社会教育功労者表彰候補者の推進について  

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

 

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第６  協議事項  

○みやま市子ども・子育て会議委員の推薦について 

 

【教育部長】 現在は早川委員にお願いしている。どなたか推薦をお願いしたい。 

 

【堤委員】 ・これまで通り早川委員にお願いしたい。 

       ― 本人了承、一同同意 ― 

 

 

 報告事項 

     ○教育部長 

【教育部長】 （先月の定例会以降、次回定例会までの行事について。） 

・8 月下旬に多くの小中学校でサマースクールを実施。 

・8/22 の「裾野教育」実践交流研修会では、小中教職員参加で熱心な討

議がされた。 

・9/2 から市議会の 9 月定例会が開会中。野田議員から本郷小の編入に係

る一般質問。決算審査特別委員会では桜舞館小学校建設に対する多数の

意見があり、今後の学校再編に伴う施設整備に生かしていきたい。 

・台風接近に伴い 9/2 夕刻に市の災害警戒本部が設置され、9/4 の本部会

議で 9/5 の小中学校一斉休校を決定。 

・9/11 瀬高・東山・山川の 3 中学校の体育大会。 

・9/12 早朝に本庁西館１Ｆで火災が発生し、現在出火原因を調査中。 

・（今後の予定）みやま市総合美術公募展、学校訪問等。 

 

     ○学校教育課 

【学校教育課長】 ・瀬高町の小中学校からの不審者情報について報告。 
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【樺島委員】・逃げ方等の訓練が必要かと思うがいかがか。 

 

【指導室長】・市内全小学校において、警察などを活用した防犯教室を行っている。 

 

【待鳥指導主事】・中学校でも行っている。 

 

【堤委員】・防犯ベルはどうなっているのか。 

 

【指導室長】・防犯ベルについては、小学校入学時に防犯協会から配布があり学校でも

指導をするが、その後の電池交換などについては保護者の判断となって

いる。 

【教育長】・確認と校長会への指導をしてはどうか。 

 

【指導室長】・承知した。 

 

 ○指導室長 

 【指導室長】・各研究指定発表参加の内規について説明。 

 

 【研究所長】・裾野教育実践交流会アンケート結果の報告。沢山の建設的なご意見を頂

いた。参考にして来年の計画を立てたい。 

 

 【教育長】 ・先生方からも好評であったが、実践も独自性・共通性の両面が伺え、

初回にしては非常に良かった。 

 

 【指導室長】・適応指導教室「さくら」利用・相談状況報告。 

     

 ・８月末に全国学力学習状況調査、本日県の学力調査の結果が届いた。

詳細は研究所で分析中 概略を報告。 

 

 【井上委員】・昨年と比べてどうか。 

 

 【研究所長】・小学校・中学校ともほぼ昨年どおりである。 

 

 【井上委員】・単純に中学校が伸びていないという事か。 

 

 【指導室長】・よく言われているように「小学校での学力が中学校で伸びていない」と

いうところはあると思う。早速全国学力学習状況調査の結果を受けて、
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先ずは数量的な部分を中学校・小学校校長と分析し、共通の改善策につ

いて協議を進めているところである。 

 

 【井上委員】・学力調査の結果のみをオープンにしてしまうのは問題があり、学力向上

の付帯条件、家庭・地域の抱えている問題など踏まえ慎重に行う必要が

ある。 

 

 【指導室長】・生活・経済状況と学力はリンクしているというところがあるが、みやま

市が他市と比べて要保護・準要保護の認定率が低いことと学力の状況相

関をみると、もっと学力調査の結果が上がってもよいと分析している。 

ご指摘の通り、数値的な部分だけ言うととても狭い学力観になってし

まう。中学校の場合は、進路や進学指導の改善を目途に、大きなスパン

で出口である入試、つまり子ども達の夢や目標の実現に向かわせるため

の、学力調査やＣＲＴ、定期考査の結果であることを動機づけさせてい

きたいと考えている。 入試では、現実的に点数を取らなければ自分の

夢をかなえられないことから、教職員・児童生徒が、もう少し数値に敏

感になることも大切で、そのための効果的なデータの出し方についても

考えている。 

 

 【待鳥主事】・中学校の学力をなかなか上げきれないのは反省しなければいけないとこ

ろで、授業の改善はもとより将来の夢を持たせ自己実現に向かっていく

ために、裾野教育におけるチャレンジ体験の一環として、ワンランクア

ップを合言葉に、「この辺でよかろう」と安易に妥協せず「もう少し頑張

れ」と志望校を上げるようなことをやっていきたい。  

また、これまで学力向上については国語算数等の教科担任と管理職が

検討対策してきたが、学年としてどう取り組むかクロスをさせて考えて

いく。もう一つは小中連携について、お互いの授業を視察するほか、小

学校の先生たちに中学校の実態を示す事も考えている。  

以上が室長の申し上げたことの補足です。 

 

 【教育長】 ・学力調査については、井上委員のご指摘のとおり、結果とともにプロ

セスが大事である。学力調査の数値結果はみやまの力で掲げている

様々な指標のうちの一つであるが、県の大きな課題であり、マスコミ

などを通じで大きく出ていくものなので、何とか早く全国超えをして、

みやまの力全体に取り組みたいと思っている。ついては先ほど室長、

待鳥主事が申しあげたような改善を予定しているところだが、４中学

校とも、学年の連携や学力調査の取り組み等について改善傾向にある

と聞いている。 
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○社会教育課 

【社会教育課長】・市文化財指定「延命地蔵尊」についての答申を報告。 

 ・長岡選手を市民挙げて応援するパブリックビューイングについて、

まいピア高田、山川市民センター、みやま市消防署の３会場で延

べ７００名、特に初戦の韓国戦については山川ジュニア、同中学

校バレー部をはじめ３００名超参加。8/29長岡選手に市より感謝

状。 

  ・8/21-22レインボーソフトボール大会報告。みやま市の出場チーム

では１チームのみ初戦突破。 

 ・福岡県民体育大会水泳競技において優秀な成績を収めた、上津原悠

太君（岩田小５年）、新開美颯さん（下庄小４年）が教育長を表敬

訪問。 

 ・図書館発見バスツアーの紹介。７８名が申込み。 

 ・美術協会主催の総合美術展及び開会式の案内。 

 ・平成２８年度生涯スポーツ功労者として、瀬高町下庄の木庭誠氏が

表彰を受けることが決定、10/7表彰式。 

 

 ○日程 7 次回教育委員会について  

◎ 次回定例会 平成２８年１０月１４日（金）午後１時３０分～ 

 

 【教育長】これで本日の日程は全部終了しました。会議を閉じます。平成２８年度第

６回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午後２時５５分 閉会】 


